

## Des nouvelles de l'AMRQ : la fin du mirage?

Par Frédéric Morin, M.D.

L'Association des médecins rhumatologues du Québec (AMRQ) s'investit dans un travail de longue haleine afin d'améliorer les conditions de pratique des rhumatologues québécois, en plus de bonifier l'accès des patients déjà pris en charge et des nouveaux patients souffrant de maladies rhumatismales.

Dans les deux derniers articles publiés par le *JSCR*, je vous annonçais la mise en place d'un programme, en collaboration avec le ministère de la Santé et des Services sociaux du Québec, visant à entourer de façon plus optimale la pratique du rhumatologue. À terme, plus de 75 ressources en équivalent temps plein pourraient être déployées au Québec pour permettre aux rhumatologues de remplir leur rôle de soignant sans être embourbés dans les lourdeurs administratives liées à la pratique. Bien sûr, les ressources et les besoins sont différents d'un milieu à l'autre et c'est pourquoi nous visons le développement d'un modèle innovant, de type « à la carte », permettant à chaque rhumatologue de bénéficier d'un demi-équivalent temps complet pour apporter un soutien à sa pratique. Les phases d'acceptabilité du projet ayant été complétées, nous sommes à l'aube de présenter trois projets pilotes démontrant des améliorations concernant l'accès et la qualité des soins. Advenant une démonstration positive, le projet pourra être déployé sur l'ensemble du territoire québécois. Pour ma part, bien que le processus soit long et fastidieux au regard de nos standards de gouvernance, je perçois un intérêt réel des instances à mettre en place ces structures. Nous restons

à l'affût, mais nous espérons que le projet sera pleinement mis en œuvre dès 2025. Enfin, peut-on espérer une amélioration concrète, sans mirage, des conditions de pratique de la rhumatologie au Québec?

Fini les congrès hybrides! Les rhumatologues du Québec se sont réunis en personne en personne à mon alma mater, Trois-Rivières, avec une participation record de plus de 120 participants. Outre un congrès scientifique de très haut calibre, une soirée festive et animée, dans le style des années 50, nous a fait redécouvrir les talents de danseurs du comité organisateur, avec les savants mouvements de bassin des docteurs Guylaine Arsenault, Josiane Bourré-Tessier, Ariel Masetto, Geneviève Oligny-Longpré, Jean-Pierre Raynauld et Édith Villeneuve!

L'AMRQ a honoré la D<sup>re</sup> Isabelle Fortin, pionnière de la rhumatologie en région éloignée, en lui remettant la Bourse du mérite 2023. Arrivée seule et couvrant le grand territoire du Bas-St-Laurent, la D<sup>re</sup> Fortin a travaillé en étroite collaboration avec les médecins de première ligne et les médecins spécialistes de sa région. De plus, elle a développé une organisation de recherche clinique à succès. À travers ses initiatives, la D<sup>re</sup> Fortin a toujours placé nos patients arthritiques au cœur de toutes ses décisions.

*Frédéric Morin, M.D.*

*Président de l'Association des médecins rhumatologues du Québec  
Montréal (Québec)*